



# FORUM DE PAIX

F.P

Beni, Nord-Kivu, RDC  
Tél : +243 997 287 222

E-mail : [forumdepaixbeni2016@gmail.com](mailto:forumdepaixbeni2016@gmail.com)  
Site : [www.forumdepaix.org](http://www.forumdepaix.org)



## COMMUNIQUE DE PRESSE N°001/S.E/FP/2024

Navré par la dégradation de la situation socio-sécuritaire et économique de la commune de Mangina, le Forum de Paix demande la tenue urgente d'un dialogue entre les FARDC, les acteurs politique, les autorités politico-administratives et la société civile, pour un renouvellement de confiance mutuelle.

Le pire remonte après la tuerie des quatre militaires FARDC le 17 décembre 2023 par des présumés mai mai vers DARA FORET et la mort des quatre civiles au village de TOHYA par les ADF le 04 janvier.

En effet, une altercation entre les jeunes et les FARDC s'est déclarée à la barrière située dans la partie nord de Mangina, le 04 janvier 2024, soldée par des tirs à balles réelles pendant les heures vespérales, au point que d'aucuns parmi les habitants pensaient à une éventuelle incursion de l'ADF dans la commune de Mangina. Au premier jour, aucune perte en vie humaine n'a été déplorée, bien que certains habitants avaient pris fuite sous ces crépitements des balles, craignant pour leur sécurité, tel que renseigné dans ce lien du 07 janvier 2024 <https://www.forumdepaix.org/post/beni-s%C3%A9curit%C3%A9-une-C3%A9lodie-des-armes-%C3%A0-feu-perturbe-les-esprits-des-habitants-de-mangina>

Du 5 janvier jusqu'à nos jours, la situation s'est détériorée d'avantage. Le **Forum de Paix** note l'arrestation des personnes présumées suspectes dans ce dossier, la tuerie des certains jeunes dit « WAZALENDO », les crépitements des coups de balles qui ont rendu timide toutes les activités socio-économique et scolaires pendant plus d'un jour et les déplacements massifs des habitants qui fuient la commune de Mangina pour les agglomérations voisines, pour leur sécurité. Les tensions sont vives de tous les côtés, et personnes ne cède à l'autre, pour accorder la chance au dialogue, afin de calmer la situation. Du coup, le climat de méfiance entre armée et les jeunes de Mangina s'installe.

Eu égard à ce tableau sombre qui témoigne que les relations entre les acteurs de protection de Mangina sont en berne, le **Forum de Paix** recommande ce qui suit :

### **A la population de toute la zone affectée :**

De s'organiser en petit groupe des personnes volontaires bien identifiées dans chaque quartier, pour remonter les alertes auprès des autorités compétentes et flexibles à intervenir à temps opportun.

### **Au commandant des opérations Sokola 1, secteur opérationnel du grand Nord-Kivu:**

- De bien contrôler les troupes déployées dans la commune de Mangina et ses environs où les personnes innocentes risquent d'être confondues comme appartenant aux groupes armés ;
- De toujours prendre en compte les alertes des acteurs de la société civile, en y répondant urgemment, pour réduire la menace de l'ADF qui aère aisément autour de Mangina en semant terreur et désolation aux paisibles habitants de ce coin population civile ;
- D'instaurer un mécanisme permanent de permutation des troupes dans les zones opérationnelles, pour permettre un renouvellement des souffles par les militaires engagés aux fronts.

### **Aux autorités politico-administratives de Mangina et du Territoire de Beni :**

D'initier les cadres d'échanges entre la population et les responsables des FARDC, à travers des meetings populaires dans chaque quartier de Mangina, pour cimenter le mariage civilo-militaire, et d'organiser urgemment un dialogue sans tabou qui mettra autour d'une table la société civile, les acteurs politiques, les autorités politico-administratives, policières et militaires.

Fait à Beni, le 11 janvier 2024

Pour le Forum de paix

**Alphonse VIKONGO**  
Chargé de communication



**Mo Justin MATETE**  
Coordonnateur